
公表日： 2025年3月3日

事業所名 こころ園 利用児童数 64 回収数 16

チェック項目 はい
どちら
ともい
えない

いいえ わから
ない ご意見 ご意見を踏まえた対応

環
境・
体
制
整
備

１ こどもの活動等のスペースが十分に確保
されていると思いますか。 13 2 0 1

・建物は新しくきれいでホールや庭は広
いのですが、教室は利用人数が多いと
先生方が隅っこで窮屈そうで…いつも大
変だなと感じます。
発達の関係などで狭い方がいいのかわ
かりませんが教室がもう少し広いといい
なと思います。
・部屋の広さに対して人数が多いため、
手狭な印象があります

活動内容によって空間を分けるなど、工夫を
凝らしながら支援しています。引き続き、子ど
もたちが伸び伸びと過ごせる環境づくりを心掛
けていきます。

２ 職員の配置数は適切であると思います
か。

15 1 0 0
・お迎え時の今日の様子も丁寧に見てい
ただいてて、発達具合に合わせて適切に
見てくださってるのをかんじます。

職員を潤沢に配置することで、しっかり目が届
く支援を心掛けています。保護者様とも情報を
日々共有し、子どもたちのさらなる成長に繋げ
ていきたいと考えています。

３

生活空間は、こどもにわかりやすく構造化
された環境になっていると思いますか。ま
た、事業所の設備等は、障害特性に応じ
て、バリアフリー化や情報伝達等への配
慮が適切になされていると思いますか。

16 0 0 0 ・子どもは転園直後は戸惑った様ですが
今は問題なく過ごしている様です。

生活空間や設備等の環境改善には、常に気
を配っています。また、写真カードやマカトンサ
イン、タイムタイマーなど視覚的構造化を取り
入れることで、見通しを持ってもらいやすい支
援を行っています。子どもたちにとって楽しく、
安心して過ごせるこころ園をこれからも目指し
ていきます。

４

生活空間は、清潔で、心地よく過ごせる環
境になっていると思いますか。また、こども
達の活動に合わせた空間となっていると
思いますか。

15 1 0 0

・毎日、職員の皆さんで掃除をしてくださ
り感謝しています
・いつもキレイで環境も落ち着いていてい
いと思います。先生方がこまめに掃除し
ているのも見ていて感心しています。

清潔で心地良く、子どもたちが安心して過ごせ
る環境を維持していきたいと思います。

適
切
な
支
援
の
提
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５
こどものことを十分に理解し、こどもの特
性等に応じた専門性のある支援が受けら
れていると思いますか。

15 1 0 0

・職員さん全員が、本人の思いを汲み取
り、寄り添ってくれています。
・昨年度に比べると子供の事を理解して
くれてる説明が多いので安心する
・細かいモニタリングに日毎にどう対応し
たかとお聞かせいただいていて手厚く
フォローいただけてると思います。お陰
様で子どもも内面や発達具合がぐんと伸
びたなと感じます。

子どもたちをきちんと理解するためにも、ご家
庭との連携を大切にして、常に特性に応じた
支援が行えるよう心掛けています。今後も引き
続き気軽に相談してもらえる雰囲気づくりを忘
れずに、園での様子や子供たちの成長につい
ても丁寧にお伝えしていく予定です。

６
事業所が公表している支援プログラム
は、事業所の提供する支援内容と合って
いると思いますか。

15 0 0 1
ホームページにて公表しているプログラムは、
実際の提供内容に則したものです。今後は５
領域を踏まえた新たなものを作成し、変更後
は公表し直す予定です。

７

こどものことを十分理解し、こどもと保護
者のニーズや課題が客観的に分析された
上で、児童発達支援計画（個別支援計
画）が作成されていると思いますか。

16 0 0 0

・細かくモニタリングしてくださり、些細な
ことも反映してくださってると感じます。面
談ではお話を聞いてくださるのがとても
上手で親側の心配や不安面もぬぐって
いただいてます。

児童発達支援計画は、日々の引継ぎや個人
面談でいただいたご意見、ご要望を踏まえて
作成しています。そのためにも、保護者の方
が遠慮無く相談できる環境作りを、日頃から大
切にしています。

８

児童発達支援計画には、児童発達支援ガ
イドラインの「児童発達支援の提供すべき
支援」の「本人支援」、「家族支援」、「移行
支援」で示す支援内容からこどもの支援
に必要な項目が適切に設定され、その上
で、具体的な支援内容が設定されている
と思いますか。

16 0 0 0
発達支援を中心に家族支援、移行支援も検討
しながら支援計画を作成しています。家族支
援では、日々の送迎時における保護者様との
やりとりを大切にしています。

９ 児童発達支援計画に沿った支援が行わ
れていると思いますか。

15 1 0 0
作成した個別支援計画は職員間で共有してい
ます。これからも計画に沿ったより良い支援を
提供できるよう努めていきます。

10 事業所の活動プログラムが固定化されな
いよう工夫されていると思いますか。

13 2 0 1

１日の流れは基本的に変わりませんが、子ど
もたちがより多くの経験を積み重ねられるよ
う、季節の製作や親子行事などで変化をつけ
ています。これからも創意工夫を凝らしなが
ら、楽しんでもらえる活動をしていきたいと思
います。

11
保育所や認定こども園、幼稚園等との交
流や、その他地域で他のこどもと活動す
る機会がありますか。

6 4 3 3
現在交流する機会はありませんが、今後皆様
からのご希望があれば検討していきたいと思
います。
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12
事業所を利用する際に、運営規程、支援
プログラム、利用者負担等について丁寧
な説明がありましたか。

16 0 0 0
契約時に保護者様と、読み合わせを行ってい
ます。分かりやすく丁寧な説明を心掛けていま
すが、ご不明な点がある方にはその都度お話
をさせていただく予定です。

13 「児童発達支援計画」を示しながら、支援
内容の説明がなされましたか。

14 2 0 0

個別支援計画は年に３回作成し、毎回必ず保
護者様に支援内容の確認をして同意を得てい
ます。わかりやすい書面にするために、支援
内容が具体的で明確になることを特に意識し
て作成しています。

14
事業所では、家族に対して家族支援プロ
グラム(ペアレント・トレーニング等)や家族
等も参加できる研修会や情報提供の機会
等が行われていますか。

13 2 0 1
おはなし会（保護者会）にて、子育ての相談や
就学についての情報伝達、意見交換などを
行っています。毎年定期的に行い、多くの方に
ご参加を呼び掛けている状況です。

15
日頃からこどもの状況を保護者と伝え合
い、こどもの健康や発達の状況について
共通理解ができていると思いますか。

14 2 0 0

・時々、以前別の職員さんに伝えたこと
を知らなかった職員さんがいました。そ
れでも、職員さんが大勢いる中で、子ど
もの状況（現在の課題）は、把握はされ
ていると思います。
・どう過ごし本人がこう行動していた、何
をどれくらい食べたなど細かく伝えてくだ
さり親がいない時の子どもの行動が分か
りやすく助かっております。

時には職員間の情報伝達が上手くいかないこ
ともありましたが、保護者様との共通理解の大
切さは十分認識して活動しています。今後は、
お話する内容や伝達事項に漏れがないよう、
職員間で話し合い更に改善していきます。

16 定期的に、面談や子育てに関する助言等
の支援が行われていますか。

15 1 0 0

日々の引継ぎや個人面談などで、保護者様と
お話をする機会を設けています。気になること
がある方がいれば、その都度面談や電話相
談を行わせていただく予定です。些細なことで
も気軽にご相談いただけるように、保護者様
にはお伝えしています。

17 事業所の職員から共感的に支援をされて
いると思いますか。

15 1 0 0
これからも一緒に子どもたちの成長を見守る
気持ちで、引き続き子どもたちと保護者様に寄
り添った支援を提供していきます。

18

父母の会の活動の支援や、保護者会等
の開催等により、保護者同士の交流の機
会が設けられるなど、家族への支援がさ
れているか。また、きょうだい向けのイベ
ントの開催等により、きょうだい同士の交
流の機会が設けられるなど、きょうだいへ
の支援がされていますか。

12 3 0 1

・きょうだい同士の交流はありませんが、
保護者会は定期的に開催していただき、
嬉しいです。保護者会で、全員で輪に
なって、他の方からアドバイスをもらえる
のは、とても参考になります。クラスごと
に輪になって話す時間もあると、もっと話
しやすいと思います。
・きょうだいへの支援があるのか不明な
ためわからないと回答しました
・仕事であまり参加できないのですが保
護者会はためになり共感するお話が聞
けました。

おはなし会（保護者会）では交流の時間もあり
ますので、多くの方にご参加いただきたいと考
えています。クラス毎に分かれてお話するアイ
ディアは、ぜひ来年度のおはなし会への導入
を検討させていただきます。

19

こどもや家族からの相談や申入れについ
て、対応の体制が整備されているととも
に、こどもや保護者に対してそのような場
があることについて周知・説明され、相談
や申入れをした際に迅速かつ適切に対応
されていますか。

13 3 0 0
対面での面談や電話相談は、いつでも受け付
けています。些細なことでも一緒に考えられる
時間を大切にしたいので、保護者の皆さんに
もその旨をお伝えしています。

20
こどもや保護者との意思の疎通や情報伝
達のための配慮がなされていると思いま
すか。

14 2 0 0
日々の引継ぎにて直接お話をさせていただい
ています。また、連絡帳やお電話、おたよりな
どでこまめなやり取りを行っています。

21

定期的に通信やホームページ・SNS等
で、活動概要や行事予定、連絡体制等の
情報や業務に関する自己評価の結果をこ
どもや保護者に対して発信されています
か。

11 1 0 4
定期的におたよりを発行し、連絡事項や子ど
もたちの活動の様子を写真を交え発信してい
ます。

22 個人情報の取扱いに十分に留意されてい
ると思いますか。

16 0 0 0 引き続き個人情報の取り扱いには十分気を付
け対応していきます。

非
常
時
等
の
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23

事業所では、事故防止マニュアル、緊急
時対応マニュアル、防犯マニュアル、感染
症対応マニュアル等が策定され、保護者
に周知・説明されていますか。また、発生
を想定した訓練が実施されていますか。

15 0 0 1
契約時に各種マニュアルについて説明をして
います。マニュアルの種類が多いので、丁寧
かつ分かりやすい説明を心掛けています。

24
事業所では、非常災害の発生に備え、定
期的に避難、救出その他必要な訓練が行
われていますか。

15 0 0 1 安全計画を基に、定期的に訓練を行っていま
す。
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事業所より、こどもの安全を確保するため
の計画について周知される等、安全の確
保が十分に行われた上で支援が行われ
ていると思いますか。

14 0 0 2
安全計画を保護者様に配布、共有していま
す。安心、安全なこころ園を目指し、訓練や研
修、設備点検などに取り組んでいます。

26
事故等（怪我等を含む。）が発生した際
に、事業所から速やかな連絡や事故が発
生した際の状況等について説明がされて
いると思いますか。

9 3 0 4

発熱や体調不良でお迎えが必要な場合には、
きちんと状況を説明した上で来ていただくよう
お願いしています。転んで擦りむいたりあざに
なってしまったりした場合は、帰りの引継ぎ時
にご報告しています。その時の状況や本人の
様子など、常に丁寧な説明を心掛けていま
す。

満
足
度

27 こどもは安心感をもって通所しています
か。 15 0 0 1

・園庭の草がとても伸びてしまい、しばら
く何もされなかった時は、ケガをするので
はないかと不安でした。見た目の環境的
にも良くないと思います。園庭が荒れて
いると心にも影響があると思います。子
どもは気にしてなかったと思いますが、
親が嫌な気持ちになりました。
有志で、草取りの日を設けてもいいので
はないかと思いました。親も何かできるこ
とがあれば協力したいと思っている方
は、多いと思います。
・先生を信頼して楽しんで通っています
・明日は誰が担当かな？って楽しみにし
てます
・初めて送迎を利用した際も、不安がら
ず送迎車へ乗り込みました。
幼稚園も併用していますが、こころ園は１
対１で先生の配置があるため、とても安
心して仕事は行けます。年少時幼稚園で
は、お友達とのトラブルの際、なぜ？と先
生に尋ねると、その時は見ていなかった
という回答でした。

園庭の件では一時期大変ご迷惑をおかけしま
したが、皆様の温かいお言葉に救われまし
た。今後はこれまで以上にこまめな除草作業
に取り組むことで、日々変わらぬ環境美化に
努めていきます。
これからも、子どもたちと保護者様がすべてに
安心して通えるこころ園を目指して、気を配っ
ていくつもりです。

28 こどもは通所を楽しみにしていますか。 14 1 0 1 ・月に数回の登園ですが子どもも楽しみ
な様でいつ行くの？と聞いてきます。

引き続き子どもたちにとって居心地の良いここ
ろ園を目指していきます。

29 事業所の支援に満足していますか。 15 1 0 0

・本人の力を伸ばすことのできるプログラ
ム、理解のある職員の皆様のもと、生活
をすることができて、とても嬉しいです。
・できないことができたり表情が豊かにな
り変わりました。ありがとうございます。
・いつも適切に子供をみていただいてる
と感じています。ありがとうございます。
・事業所の支援には満足しているのです
が、職員の方の人数が以前より減ってい
るようで、一人一人の負担が大きく余裕
のなさを感じる時があります。利用者の
保護者も、事業所のフォローを何かでき
ないかと思っております。

１対１の支援を基本としていますが、職員のお
休みなどにより難しい日もあります。しかし、法
人内の他事業所とも連携し、今後は体制が整
えられるよう調整していく予定です。これからも
子どもたちにとって、そして保護者様にとって
満足できる発達支援が提供できるよう、心から
努めていきます。


